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本报讯 曾经因为“一街之隔”点不到盒

马的杭州市民们，可能会对接下来的这条消

息感兴趣：盒马“5公里1小时送达”的配送服

务已在全国上线。据最新数据，“5 公里 1 小

时达”服务上线两周，杭州新增超 700 个小

区，被纳入“盒区房”配送范围。

在杭州地区，盒马服务半径从约 3 公里

增至约 5 公里后，盒马配送的服务范围扩大

至此前的近 3 倍。这也意味着，新增的盒区

房小区，均可享受盒马的送货上门服务。“针

对新增的配送区域，我们会调整门店拣货布

局，更科学地计算配送链路，并在冻品订单和

热食订单中，增加效果更好的保温材料，保证

服务质量。”盒马杭州配送负责人何勇透露，

目前配送员扩招已经基本完成。此前的配送

服务标准一直是“3 公里内 30 分钟送达”，超

出此范围的消费者只能到店购买。

不过，再大的门店覆盖范围，还是会有边

缘。“针对没有盒马的区域和城市，我们也不

断努力，让更多消费者能体验到盒马的商品

和服务。”相关负责人表示，从今年4月起，全

国大多数地区的消费者，都可以在盒马云超

下单。

据悉，盒马云超已实现全国绝大多数省

市的次日达服务。其中，包括盒马云南鲜花

基地直送的鲜花、来自全国的高品质水果、丰

富的盒马自有品牌商品以及全球各地的优质

进口食品，支持件件包邮，次日上门。所在城

市没有盒马的消费者，也可通过App下单盒

马云超商品。

在业内人士看来，以往覆盖全国的 300

多家门店是盒马的经营主体，但随着电商的

扩容，盒马更像是通过线下门店建立品牌和

流量基础，再通过线上进行无限的商品和服

务拓展。就像业内说的，“新零售仍在不断迭

代演进，尚未看到‘终极形态’。”

本报记者 祝瑶

5公里内1小时可送达

杭州新增
700多个“盒区房”

新加坡成中国最大外资来源国
许多浙企将其当作国际化跳板

访华前夕，李显龙接受了中国央视专访。

在谈及全球该如何应对中国崛起问题时，李显

龙说，其他国家必须接受一个事实，当今中国

已不是过去的中国了，不仅经济繁荣，在国际

事务中的发言权也更大。报道称，李显龙说，

新加坡支持“一带一路”倡议，与中国建立开

放、可持续和互惠互利的关系非常重要。中新

两国双边关系发展良好，与中国发展良好的互

惠互利关系很重要。

新加坡虽然人口不多，仅 545 万人，只有

杭州人口的一半，国土面积仅有 733 平方公

里，但人均 GDP 达 7.11 万美元，高居全球第

五。 凭借优越的地理位置，新加坡成为亚洲

重要的航运中心之一，新加坡港也是世界上最

重要的港口之一。此外，新加坡也大力发展金

融业，是继纽约、伦敦、香港之后的第四大国际

金融中心。

中国为新加坡第一大货物贸易伙伴、第一

大出口市场和第一大进口来源以及第三大服

务贸易国。自2013年“一带一路”倡议提出以

来，中国连续九年成为新加坡最大贸易伙伴。

截至 2022 年，新加坡在华累计投资额 723 亿

美元，自 2013 年起连续九年新加坡是中国的

最大外资来源国。与此同时，新加坡已成为中

资企业“走出去”开展贸易投资合作的主要目

的地之一。

浙江与新加坡的经贸关系非常紧密。据

报道，2021年起，新加坡已经是浙江省第二大

的境外投资目的地，有接近300家浙江企业到

新加坡投资兴业。很多浙江企业把新加坡当

成一个国际化的跳板、在东南亚发展的区域枢

纽。

在新加坡创业的浙商表示
中新关系良好可带来更多机会

中新两国之间密切的经贸关系，身在新加

坡的浙商感受最深。1985年出生的杨牧是个

土生土长的杭州人，自 2007 年到新加坡求学

至今，已在新加坡生活了16年，主要从事中新

之间的进出口贸易。他还有个身份，是新加坡

浙商总会会员部主任。

杨牧本科毕业于浙江传媒学院，学的是计

算机相关专业。2007 年去新加坡读研深造，

选择了市场管理专业。毕业后，杨牧先在一家

德国公司做材料预算师。新加坡当地一些标

志性的建筑，如樟宜机场 4 号航站楼、新加坡

星耀樟宜景观工程等，都有杨牧的一份功劳。

杨牧的太太史梦蕾跟杨牧是大学同学，两人一

起在新加坡打拼。2016 年，杨牧决定自己创

业。一开始搞幼儿园投资，并从事与幼儿园

IT 相关设施的建设

与市场开发。如今，

杨牧的身份是俐蒙

教 育 集 团 总 科 技

长，集团旗下的幼

儿园规模也从 1

所 发 展 到 如 今

的10所。

太太史梦蕾老家在甘肃，出于故乡情结，

杨牧后来又在甘肃投资了一家酒庄，并借“一

带一路”的东风，成立了一家贸易公司，开始从

事酒类进出口贸易。“一开始做的是甘肃那边

的葡萄酒生意，但新加坡消费者更偏爱白酒

类，所以后来我又做了国台酒的代理。在去贵

州考察过程中，又接触了茅台，做起了飞天茅

台的平行进口，生意也越做越大。”杨牧说。现

在他的贸易公司，飞天茅台已经成为主要业

务，一个月的销售额有300万元人民币。

“这些年来，祖国日益强大，经济稳步、快

速发展，我们海外华人都能切身感受到，尤其

是在‘一带一路’倡议的推动下，中新经贸合作

还在继续深化，也为我们从事进出口贸易带来

了更多的机会。”杨牧说。

无现金支付等领域国内更发达
希望能在新加坡加大推广

多位在新浙商向记者表示，新加坡因为地

方小，对企业来说，在这里建生产中心也许并

不合适。但因为新加坡各类资源（如各类人

才、资金等）非常集中，很适合发展金融、贸易

等服务业。国内企业做大做强后，也很适合将

新加坡作为国际化的一个跳板。利用自己的

优势，新加坡可以在科技、文化乃至政治交流

中起到非常好的桥梁作用，促进东西方文化交

流与合作，避免和减少对抗。

对于李显龙总理此次访华，虽然没有访问

浙江，但众多浙商热盼能推动更多的商机，希

望中新之间的联系能更加紧密。当下，杨牧说

大家最迫切希望解决的是因疫情影响取消的

新加坡公民赴华免签政策。“因为疫情，我已经

有三年没有回杭州。”而在疫情前，他每年要回

国四五趟。

杨牧说，在新生活多年，明显感觉到在许

多技术，如人工智能、无现金支付等，国内已经

比新加坡先进，希望通过李显龙总理的此次访

华，加大这方面先进技术在新加坡的推广。他

说：“如果有机会，尽快在新加坡推广无现金支

付，我们的生活会变得更便利。”

“新加坡浙商总会，在各方面的交流中起

到了桥梁的作用。”杨牧认为，中新加强双边交

流，相互取长补短，无疑会给老百姓带来更多

福祉，也有利于浙江企业进一步走出去，给在

新加坡的浙商带来更多机遇。

3月27日，新加坡总理李显龙抵达广东省会广州，开启为期六天的中国之

旅，其间将到访广东广州、海南博鳌与北京三地。李显龙上一次访华，是2019

年4月。

中国与新加坡的经贸关系十分紧密，就拿咱们浙江来说，2021 年起，新

加坡已经是浙江省第二大的境外投资目的地，很多浙企都会将那里作为“走

出去”的第一个目的地。

新加坡总理李显龙访华受关注

目前有10万多浙商活跃在新加坡各行各业，他们说：

紧密的往来，才能有越来越多的商机
本报记者 王燕平

杨牧投资的位于千岛湖左口乡的蓝马网红孵化基地


